
 

金栄校区まちづくり懇談会 開催結果報告書 

 

開催日時   平成２６年８月５日（火） １９：００～２０：３０ 

場  所   金栄公民館 

参加者数   男４９人  女１４人  合計６３人 

 

 

 

１．連合自治会共通の市政課題 

事例報告名 防災意識向上で地域住民のコミュニティ活性化の取り組み 

報告・発表・討議等の内容（要約） 

［発表］ 

平成１６年の台風災害で校区内が甚大な被害を受けた以降、校区で自主防災組織を設立

し防災活動を実施してきた。また、単位自治会内でも防災士講座を受講し、校区内で８名

の防災士がいる。 

［討議］ 

防災活動を発展させるために市に協力を求める。 

（１）単位自治会の防災士の増員支援、 

（２）市の助成金による地区の資機材準備を奨励、 

（３）一時避難場所確保の推進、 

（４）市内の防災士の活動を支援する民間団体の設立 

［回答］（市民部長） 

（１）愛媛県が実施する防災士養成講座が延長され１５０名の受講者を募集する。 

（２）単位自治会の資機材整備については、どれだけの物があれば市民の安全が確保でき



るかなど、防災士の皆さんも含めていろいろ検討をして、その線を出したうえで計画

的に整備を進めたい。 

（３）金栄校区には一時避難所として８つの避難所があるが、それ以外にも皆さんが安心

して集まれる場所をつくる必要があると思っている。単位自治会レベルでいろいろ考

えていただき、皆さんが一時避難所として適切というところがあれば、防災安全課に

連絡をいただきたい。すでに企業・団体と協定を結んでいるが、市内事業所の皆さん

もそういう思いを持っていただいているので、マッチングをしていきたい。 

（４）防災士のネットワーク的な組織の立ち上げに向けて進めたいと考えている。 

 

２．校区の課題 

課題名 滝の宮公園入口の花壇の管理について 

［質疑］ 

 公園入口の市道沿い花壇の散水に苦慮している。水栓設置等のご検討をお願いしたい。 

［応答］（建設部長） 

道路管理用地に水栓設置はできない。既存の水栓を使ってホース延長などで対応してほ

しい。 

 

課題名 滝の宮公園入口市道と住鉄跡自転車道の交差する部分の交通事故防止について 

［質疑］ 

滝の宮公園入口と自転車道の交差点は、両者が一旦停止しないことから接触事故が発生

している。重大事故になる前に防止策をとってほしい。自動車側に「止まれ」、自転車側に

はスピードが出たまま侵入できない器具の設置を提案する。 

［応答］（建設部長） 

 「止まれ」の標識は新居浜警察署に相談した結果、県警規制課と協議することとなった。

自転車がスピードを出さない配慮、工夫は新居浜市で検討する。 

 

課題名 滝の宮公園から金子山展望台に通ずる山道の管理について 

［質疑］ 

 金子山展望台に向かう山道は多くの人が利用していているが、枯れ木が落ちかかってい

たり、木が生い茂っていたりしている。適正な管理をお願いしたい。また、展望台駐車場

にある出店の小屋の撤去を検討してほしい。 

［応答］（建設部長） 

 緊急度の高い樹木の伐採、枝打ちは既に行った。今後も適正管理に努めたい。小屋の件

は所有者死亡のため相続人を調査し撤去を依頼する。どうしてもできない場合は、市で検

討したい。 

 



課題名 市道における消えかかった横断歩道の改修について 

［質疑］ 

 西の土居町の市道原地庄内線のローソン西の土居店からガソリンスタンド辺りまでの間

の横断歩道のラインが消えかかっている。歩行者の安全確保のため改修をしてほしい。 

［応答］（建設部長） 

 新居浜警察署交通課に確認したところ、県警本部に改修依頼をしており、今年度の施工

は緊急性の高いところから順次改修するとの回答があった。 

 

課題名 自治会の加入促進について 

［質疑］ 

 西の土居自治会の加入率は５０％に満たない。特にメリットがないというのが未加入者

の意見であるが、市ではどのような施策で臨んでいるのか。 

［応答］（市民部長） 

 自治会に入らなくても支障はないという感覚を持たれている人が多い状況である。いざ

という時の備えというところが一番大事な部分であるが、そこのところが、まだまだ伝え

きれていない。未加入者に対する呼びかけとしては、賃貸のマンションに入居される場合

には、宅建協会から自治会加入についての情報提供をしていただいている。他市からの転

入者には、市民課で自治会加入のＰＲをしている。皆さんの声を聴かせていただき施策に

反映していきたいと考えている。 

 

課題名 金栄小学校体育館の雨漏りについて 

［質疑］ 

 災害時の避難場所にもなっている体育館で雨漏りがある。子どもの学校生活や地域の住

民活動に支障が出ているので改修してほしい。 

［応答］（教育委員会事務局長） 

 平成２５年度も部分改修したが、今年度別の箇所からの雨漏りがあり、専門業者に相談

し修繕対応をした。 

 

課題名 金栄小学校のトイレの改修について 

［質疑］ 

 校舎のトイレが詰まっており修理をしているが悪臭がひどい。臭い対策を講じてほしい。 

［応答］（教育委員会事務局長） 

 配管の老朽化が原因と思われるが、他校で一定の成果が得られた修繕工事を実施した。

しばらく経過を見ていただきたい。 

 

３．その他 



［意見］ 

 過去の課題の状況報告「駅前滝の宮線の拡張開通による交通渋滞と危険防止について」、

参考までに、政枝町加藤家具付近の交差点の渋滞は、県道新居浜角野線に出るまでに渋滞

していることに起因しているのでお知らせする。 

［回答］（建設部長） 

 県道との距離がなく、朝のラッシュ時にそういう渋滞をするということを、警察にも報

告する。 

 

［質疑］ 

 一斉清掃について、夏場の開催に限定しているのはなぜか。６時開始で行ったがそれで

も暑い。全国的に熱中症で病院に搬送される例があるので時期を見直してはどうか。 

［回答］（環境部長） 

 他の地区からも同様の意見があった。過去からこの時期に行っており、夏休みや高津の

ように花火大会に合わせてやっているところもある。協議をしてみるが、今のところはこ

の時期ではないかと思っている。 


